

SKRIPSI

MITIGASI BENCANA PRESPEKTIF AL-QUR'AN

Diajukan kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH Abdul Chalim Untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Menyelesaikan
Program Studi Ilmu Alquran dan Tafsir



PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR

FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2021

ABSTRAK

Hendri Utami. 2021. *Mitigasi Bencana Prespektif Alquran*. Skripsi. Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Alquran dan Tafsir. Institut Pesantren Kh. Abdul Chalim Pacet Mojokerto. Pembimbing: Abdul Muhaimin, M. Th. I

Kata Kunci: *Mitigasi Bencana, Alquran*

Bencana dapat diartikan suatu kejadian yang setiap manusia sudah meraskan. Dalam Alquran sudah Allah SWT jelaskan, bahwasannya Allah SWT akan memberikan bencana atau musibah kepada hambanya baik itu bertujuan untuk menguji ataupun sebagai peringatan. Itu sudah menjadi suatu hal yang akan terjadi tergantung bagaimana kita sebagai manusia menyikapinya. Dalam hal ini tentunya menyikapi mengantisipasi suatu bencana sangat perlu dilakukan meskipun kemungkinan kecil, agar saat bencana datang semua sudah dalam keadaan siapsiaga. Mitigasi bencana merupakan kegiatan atau upaya yang dapat dilakukan manusia untuk menyikapi suatu permasalahan, terutama bencana. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana konsep mitigasi bencana tersebut, kemudian bagaimana pandangan Alquran dalam mengungkap mitigasi bencana. Apakah Alquran membolehkan untuk pasrah dengan datangnya bencana. Di dalam inipun akan menjelaskan dan menjabarkan ayat yang berkaitan dengan mitigasi bencana, sebagai salah satu upaya dalam memberikan pemahaman terkait ilmu mitigasi bencana.

Penelitian ini merupakan penelitian *kualitatif*, bersifat *library reseach* (studi pustaka) yang memiliki dua macam sumber yaitu: primer dan skunder. Adapun sumber primernya adalah Alquran itu sendiri dan sumber skudernya adalah kitab-kitab tafsir buku-buku, jurnal, serta karya ilmiah yang berkaitan dengan penelitian ini. Penelitian ini juga akan memaparkan dan menganalisis ayat-ayat yang berkaitan dengan mitigasi bencana sebagai upaya memberikan pemahaman tentang bencana serta ilmu mitigasi bencana. Dalam penelitian ini, penelusuran ayat dilakukan dengan cara mengumpulkan ayat-ayat bencana kemudian memilah memilih ayat yang sekiranya ada konsep mitigasi di dalamnya.

Dari proses inilah dapat menghasilkan pemahaman yang dapat dijadikan rujukan dari menganalisis ayat bencana yang berkaitan dengan mitigasi bencana. Salah satu contoh konsep mitigasi bencana ini dipaparkan dalam Alquran, terjadi pada kisah Nabi Nūḥ dan Nabi Yūsuf yang melakukan mitigasi bencana yang menimpa negerinya. Yaitu bencana banjir dan paceklik.

ABSTRACT

Hendri Utami. 2021. *Disaster Mitigation from the Quranic Perspective. Essay. Faculty of Da'wah and Usuluddin. The Major of Qur'anic Science and Interpretation. Institut Pesantren of KH. Abdul Chalim Pacet Mojokerto.* Supervisor: Abdul Muhaimin, M. Th. I

Keywords: Disaster Mitigation, Qur'an

Disaster can be interpreted as an event that must have happened to every human being. In the Qur'an, Allah SWT has explained that Allah SWT will give disaster or calamity to his servants, whether it aims to test or as a warning. It has become something that will happen depending on how we as humans react to it. In this case, of course, responding to anticipating a disaster really needs to be done even though it is a small possibility, so that when a disaster comes, everyone is ready. Disaster mitigation is one of the efforts made by humans to respond to a disaster problem. This study aims to find out how the concept of disaster mitigation is, then how the Koran views in revealing disaster mitigation. Does the Qur'an command to surrender to the coming disaster? This study also describes and analyzes verses related to disaster mitigation as one of the efforts in providing understanding related to disaster mitigation science.

This research is a qualitative research, is library research which has two kinds of sources, namely: primary and secondary. The primary source is the Koran itself and secondary sources are books of interpretation, books, journals, and scientific works related to this research. This study will also describe and analyze verses related to disaster mitigation as an effort to provide an understanding of disasters and disaster mitigation science.

From the process. This research produces an understanding that can be drawn from analyzing the verses of disaster related to disaster mitigation. One example of the concept of disaster mitigation described in the Qur'an, occurred in the story of Prophet Nūḥ and Prophet Yūsuf who carried out disaster mitigation that befell their country. Namely floods and famine.

مستخلص البحث

هندري أوتامي. 2021. تخفيف النازلة بمنظور القرآن. البحث العلمي. كلية الدعوة وأصول الدين. قسم علم القرآن والتفسير. جامعة كياهي الحاج عبد الحليم فاجت موجوكرطا. المشرف: عبد المهيمن الماجستير.

الكلمة المفتاحية: تخفيف النازلة، القرآن

النازلة هي الحادثة التي حدثت في حياة الناس. أشرح الله في القرآن أنه يعطي النازلة إلى عباده لأجل الاختبار أو التحذير. وهي التي حدثت بالتأكيد وكان الناس يتعاملون معها. كانت الاستجابة لتوقع النازلة واجبة ولو قليلا، كي حينما تأتي فكان الناس في السهران. تخفيف النازلة هو المحاولة التي قام بها الناس لاستجابة المشكلة خاصة في النازلة. أهداف هذا البحث لمعرفة كيف تصور تخفيف النازلة ثم كيف رأي القرآن في كشف تخفيف النازلة. هل هو القرآن يأمر الناس للاستسلام بحجىء النازلة في هذا البحث تقديم وتحليل الآيات تتعلق بتخفيف النازلة، كالمحاولة في إعطاء الفهم عن تخفيف النازلة.

هذا البحث بالمدخل الوصفي بطريقة دراسية المراجع التي فيها مصدران: البيانات الأولية والبيانات الثانوية. أما البيانات الأولية هي القرآن وأما البيانات الثانوية فهي كتب التفسير والكتب العلمية التي تتعلق بهذا البحث. ستصف هذه الدراسة أيضًا وتحلل الآيات المتعلقة بتخفيف الكوارث كمدولة لتوفير فهم للكوارث وعلوم التخفيف من آثارها.

نتائج البحث هي الفهم المأخوذ من تحليل الآيات تتعلق بتخفيف النازلة. من تصور تخفيف النازلة التي عرضت في القرآن هي في قصة نبي الله نوح وباسم الله تعالى تخفيف النازلة في بلدهما أي فيضان ومجاعة.

